

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS  
En todas las ediciones de la Correspondencia  
UNA PESETA LINEA  
Se reciben exclusivamente en esta administración y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 37.

PRECIO DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo mensual  
de LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA.  
1.50 PESETAS AL MES.  
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12.

AÑO XXXV. NUM. 9470

MADRID LUNES 25 DE FEBRERO DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

## A LA HIGH LIFE

Las damas del gran mundo elegante de Alemania, Londres, París y Madrid, llevan los cabellos blancos en las grandes reuniones y bailes, para cuyo efecto se han recibido los *powders* y *powders* que esperamos muchas damas, en la perfumería inglesa, Carrera de San Jerónimo, 5.

## BAZAR DE LAS INFANTAS

ULTIMAS NOVEDADES EN SOMBRILLAS.  
Fuencaeral, núm. 18.—E. INFANTAS, 1.

## CAMONES Y CARROS.

DE HIERRO DESDE 12 PESETAS.  
Plaza del Progreso, 5, fábrica.

## DOLOR DE ESTÓMAGO

curado con *Poivos antiguos* de Llorens, M. García, Tetuan, 45, y prales, boticas.

## PARA CURAR SEGURA Y RADICALMENTE

los males de la sangre que resultan de los depósitos de la bilis, de los Bilecidos depurados del Dr. Olivier, que debido a su eficacia han obtenido una recompensa nacional de 30000 reales.—Por mayor, García, Tetuan, 45, y por menor, Moreno Miguel, Arenali, 2, y en todas las buenas farmacias.

## EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 25 DE FEBRERO

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**PRESIDENCIA.**—Real decreto decidiendo a favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Huelva y el juez de primera instancia de Aracena.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:  
El Cairo, 24.

A consecuencia de órdenes recibidas de Londres, las tropas inglesas desembarcadas en Suakin y Trípoli, que se disponían a emprender la marcha sobre Tokar, donde están concentrados los sudaneses, han suspendido el movimiento.

Se cree que antes de emprender la campaña se trató de reunir más fuerzas en el litoral del mar Rojo, pues Osman-Digma tiene a sus órdenes 30000 hombres.

Ayer llovió en Pamplona.

El *Correo* aplaude la entereza y dignidad que están observando constitucionales y fusionistas.

Algunos de nuestros colegas se han hecho eco de una noticia que podemos asegurar es inexacta. S. M. la reina no vestirá traje de persona determinada en el baile del duque de Fernán-Núñez, y sí de señora de fines del siglo XVIII. Podemos afirmarlo.

Dice un periódico catalán:

Según noticias directas de París que hoy recibimos, los vinos españoles han esperi-

mentado nuevamente en aquel mercado una considerable depreciación. Algunas partidas de dichos vinos, procedentes de Aragón que se han enviado a la capital de la vecina república recientemente, se han realizado con grandes pérdidas. Lo advertimos a nuestros cosecheros para que se abstengan de enviar ahora partidas por su cuenta.

Los periódicos no vieron ayer al moro, la máscara clásica, que ya se va extinguiendo; el gentil y silencioso moro, que bajando pausadamente al Salon del Prado, con el propio compás discursiva por entre los grupos, sin hacer con nadie conversación, hasta que las sombras de la noche y las bromas de los chiquillos le aconsejaban que debía retirarse, y descenderse la cimarra y el turbante.

El *Día* publica esta noticia:  
S. M. la reina no tomó ayer parte en el rigodon que se bailó en casa de la duquesa de Medinaceli, observando con placer los que se regocijan con los sucesos faustos para la dinastía, este detalle que, unido a otros, son prólogos de nuevas que anunciará, según es de rubrica, la *Gaceta*.

Dice anoche un periódico que es una desesperación bajar al Prado, para ver todos los años lo mismo y encontrarse con las propias impertinencias, ni más ni menos que lo que ocurre con las bromas que cada dos o tres años sufren los ayunamientos de España, los cuales se darían con un euro en los pechos, si en vez de multas de 500 pesetas, les tirase el gobierno confites u otras golosinas por el estilo, como sucede en las ciudades de Italia y en Barcelona.

La prensa de anoche no habla de otra cosa que de recepciones, bailes y reseñas del gran mundo.

Hasta el *Correo* viene sóbrio en la cuestión de las multas. En cambio estudia el Carnaval moderno y recuerda la eucenia de la Iglesia a esta fiesta pagana.

Hé aquí una de sus lucubraciones:  
Estamos en Carnaval, por más que parezca un pleonasmo; porque, más o menos, en esta fiesta vivimos todo el año, y con más carnes y disfraces que los demás, la gente que se dedica a la política.

De modo que los máscaras de estos días son unos pobres diablos que viven de su propia locura, y que si no logran enganchar a nadie, pues los que se ven con mayor recato suelen ser novios incipientes o saltadores del curado ajeno, que por adelantado avisan el golpe y las señas con que serán distinguidos; y si no son nada de esto, su carácter inofensivo los reduce a figuras de organello, mejor ó peor vestidas, cuyos movimientos ó cuya facha entretienen a la gente mayor y son encanto de chiquillos y bromas de zagalones.

Y luego nada; porque venida la noche, zagalones, chiquillos, máscaras del género inocente, máscaras del estilo Tenorio, solteras y casadas, todo el mundo se retira a su casa llena el alma de aburrimiento y los pies de pistones, que es en lo que paran todas las bestias, que acude mucha gente, y en que el orden está de huelga.

Los juegos florales, que se celebrarán en Pontevedra en agosto próximo, serán presididos por el Sr. D. Víctor Balaguer.

El antiguo director de la *Libertad*, señor Placer Bouzo luchará en las próximas elecciones en Orense, distrito de la capital, con ó sin el apoyo de la izquierda.

Varios periódicos liberales se lamentan de que el Sr. Pidal haya dejado en suspenso el decreto del Sr. Gamazo sobre la enseñanza de Derecho.

Dice el *Diario de Sabadell*:  
«Estamos ya en pleno nihilismo! La sociedad Cívico Sabadellés da un de sus concursos bailes de máscaras en sus aristocráticos salones.

Hubo sin duda una mano alve que pensó volar el edificio arrojando en los pórticos del teatro, que forma parte de aquél, una cantidad de dinamita, pero afortunadamente, al estallar aquella terrible materia, con ruido estrépito, no produjo el mal que el autor del hecho se propusiera, por cuanto el daño quedó reducido al agrietamiento de algún tabique, al desvenamiento de algunas puertas y a la rotura de gran número de cristales, amén de los sustos consiguientes.»

Desde la tarde de ayer hasta la madrugada de hoy, han ocurrido en Madrid los siguientes sucesos:

En el piso tercero de la casa núm. 29 de la calle de las Infantas, intentó suicidarse, disparándose un tiro de revólver debajo de la barba, un sujeto llamado D. Olegario Martínez, de 40 años, casado, propietario y natural de Tarazona.

En estado muy grave quedó en su habitación el herido, ignorándose los móviles que le impulsaron a adoptar tal resolución.

Dos jóvenes amigos salieron al barrio del Sur a tirar al blanco con un revólver, y creyendo que habían descargado el arma, se pusieron a buscar los proyectiles, mas uno de ellos hubo de jugar con el revólver, con tan mala suerte, que saliendo el único tiro que quedaba, fué a herir gravemente en la cabeza a su compañero, que cayó en tierra exánime.

Todo asustado su pobre compañero, comenzó a gritar pidiendo socorro, acudiendo entonces una pareja de carabineros, dándose preso en el acto.

El herido fué conducido en gravísimo estado al hospital. Mañana pensaba salir para Toledo en compañía de su madre.

Era mozo de la quinta actual.

En la plaza de Afiliados se cayó una mujer, hiriéndose gravemente en la frente; dos mujeres y un hombre rieron en la calle de Bravo Murillo, resultando las dos heridas, en la misma calle se suscitó otra riña entre tres sujetos, saliendo uno de ellos con un ojo en el puente de Toledo hubo otra riña entre dos hombres, resultando uno de ellos herido; un inquilino de la casa núm. 45 de la calle de Preciados, se cayó por la escalera, ocasionándose una herida grave en la cabeza; se robaron dos relojes, uno en la calle de Alcalá y el segundo en la de Cedaceros; en la calle de Hortaleza un coche de punto atropelló a un sujeto, de oficio panadero, causándole la fractura de la pierna izquierda; un sujeto pasaba por la calle de Caravaca y fué herido casualmente por un tiro que salió de un grupo de hombres desconocidos que había en dicha calle, y por último, en la carretera de Getafe rieron dos jornaleros, resultando

uno de ellos herido de una puñalada y el otro de dos garrotazos en la cabeza.

Ayer se reunió el comité constitucional de Buenavista en el círculo de la calle de Alcalá, bajo la presidencia de D. Lorenzo García y Benito, y después de varios asuntos se hizo el nombramiento de una junta directiva. Fueron elegidos los señores siguientes:

Presidente honorario: D. Práxedes M. Sagasta.  
Presidente efectivo: D. Juan Casuso.  
Vicepresidentes: D. Antonio Martín y Murga, D. José Granda, D. Francisco García Martínez y D. Ramon Larroca.

Secretarios: D. Arturo Madrid Dávila, don Nicolás Arava, D. José Rodríguez y don Eugenio Rinconada.  
Para el comité provincial, D. Telesforo Montejo y el Sr. Madrid Dávila.

Noticias de ESPECTACULOS:

Ayer se verificaron en el teatro Español las primeras representaciones de la tradicional comedia de magia *La pata de cabra*, que hace tantos años arregló del teatro francés a nuestra escena el Sr. Grimaldi.

La obra, que en la presente ocasión ha sido puesta con gran lujo, gustó en extremo a la numerosa concurrencia que por tarde y noche llenó el teatro.

Las decoraciones Zaragoza nevada, a vista de pájaro, y la caverna de Vulcano, del señor Muriel, son preciosas y el valeroso repartido vees ser llamado a escena. La final, del Sr. Limones, que representa el templo del amor, es de gran efecto también y valió a su autor los honores del proscenio.

En la ejecución brilló principalmente el primer actor D. Mariano Fernández, que ha dirigido la obra, y estuvieron muy bien en ella la señorita Cirera y Varella y los señores Fernández, Balaguer y Altarriba.

Los baillables, compuestos y dirigidos por el Sr. Moragas, gustan mucho, sobre todo la jota del acto segundo, *baillable de diablos* del tercero y el del final, en que tomaron parte las Sras. Nardini y Fuensanta Moreno; fueron aplaudidos, llamando a su autor a escena.

El *Arpezo* y juegos de transformación son muy buenos.

En resumen, la obra dará muchas entradas, y a medida que se sepa mejor, será más del gusto del público.

El baile de máscaras celebrado ayer tarde, de dos a cinco, en el Jardín del Buen Retiro, estuvo extraordinariamente concurrido, a lo cual contribuyó lo ameno del sitio y lo agradable de la temperatura.

Hoy se verificará el segundo baile a igual hora, y mañana el tercero y último.

El jueves próximo se verificará en el teatro de la Zarzuela la función extraordinaria que la empresa de dicho coliseo, definiendo a los desechos de la junta que entiende en el proyecto de erigir un mausoleo a Rómulo y Matilde Díez, dedica a la memoria de tan insignes artistas, y cuyos productos se destinan a la suscripción abierta con el indicado objeto. Además de la Sra. Mendoza Tenorio y el Sr. Vico, se han prestado gustosos a tomar parte en esta función el Sr. Maza y otros distinguidos artistas.

El Sr. Ristori rotará su regreso a París para poder cantar esta noche el *Crispino*. El Sr. Fiorini no se encuentra aun en posesión de sus facultades vocales.

Según dicen de Alicante, se tiene allí un proyecto de formación de un cuerpo de municipales para el servicio de la capital, compuesto de personas de reconocida probidad y honradaz, las cuales para ser admitidas han de probar haber servido en el ejército, saber leer y escribir y tener una educación regular y esperada.

El haber que se les designará será mayor del que hoy tienen; además dicho cuerpo perfectamente equipado hará servicio como en las grandes capitales, a todas horas del día y de la noche.

Anuncia el *Día* que el órgano de los republicanos tendrá hoy en claro los detalles del encuentro de los Sres. Cánovas y Castelar en el Retiro, y añade por su cuenta estas noticias que creemos autorizadas:

«Lo que si podemos asegurar desde luego es que la conversación entre ambos *hombres* exclusivamente política, y siendo así, no hay para qué agregar que como al Sr. Castelar la política del Sr. Cánovas le parece bastante mediana, no trataría seguramente de probarle que la consideraba muy acertada.

Por lo demás, si la *Independencia* a Bélgica ha dicho que al Sr. Castelar le pare ce buena la política del Sr. Zorrilla, el diario belga se ha equivocado, porque si así fuera, el orador republicano no seguiría la política que sigue, sino la del Sr. Ruiz Zorrilla. Lo que tal vez haya dicho el Sr. Castelar, es que la conducta del partido conservador justificaba o tendía a justificar la actitud del Sr. Ruiz Zorrilla.»

La *Berlín* escribe un suelto fantástico sobre lo que en Orense pasa, con o preparativos electorales. En primer lugar, las traslaciones de fiscal y abogado fiscal de aquella audiencia de lo criminal se han decretado, según informes que nos da por ser una autorización, a instancia de beneméritos funcionarios, que los amigos políticos del colega habían perjudicado indebidamente y dejándolos de su país y pretendían volver a él.

De multas a alcaldes, dicen los amigos del gobierno que hasta ahora, no hay noticia, aunque bien las merecen muchos que han sacrificado a aquellos pueblos con su mala administración.

Que la administración de justicia está entregada a personas de la confianza del actual subsecretario de Gracia y Justicia; debe ser sin duda porque se la merezcan, pues que allí tenía el gobierno fusionista, las cosas de casi todas siguen en los mismos puestos que ocupaban.

De la indicación relativa al distrito de Trives, dice: 1.º, que el subsecretario no tiene el gusto de conocer, ni de vista al juez que allí hay; 2.º, que la conciencia pública recuerda los medios (sometidos en causas criminales a los tribunales ordinarios) que acudieron los fusionistas para impedir la votación y ahogar la legítima manifestación de la voluntad de los electores.

Esto es lo que dicen los amigos de la actual situación.

La comisión del ayuntamiento de Bilbao, que celebró una entrevista con el señor mi-

24 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. EL SECRETO DE LA CONDESA. 25

qués de Flammaroche? No recuerdo que nunca Blanca haya hablado de semejante parentesco.

El general, como buen diplomático, contestó con indiferencia.

—No conozco al marqués; pero siempre he sabido que Blanca estaba ligada por su madre a los Flammaroche, nobilísima familia de Trirona. Ya hubo un Flammaroche en las Cruzadas! Blason histórico, hija mía, lleva oro en la roca de gules.

Este detalle heráldico interesaba poquísimo a la joven, que terminado el almuerzo corrió a ocultar su melancolía en el pabellón donde tenía la figura, que reproducía la silueta elegante de Sebastian, y allí no pudo menos de dejar correr su llanto al considerar lo difícil que sería que el conde de Franco aceptara su alianza con el capitán, hijo del padre Gerard, tratante en lana y alcalde de la aldea de Hautpont.

Sebastian fue prevenido aquel día de que no debía presentarse al siguiente, por la sencilla razón de que el general y su hija comían en casa de la baronesa de Vergy, a donde irían temprano y volverían muy tarde.

El establecimiento termal de Guillon, hoy en condiciones muy confortables, aunque su reputación no haya traspasado de los límites de la provincia, era, en la época en que trascurre esta historia, de lo más primitivo que se podía encontrar. Su concurrencia consistió de un pequeño número de enfermos, casi todos de aquellas cercanías, que iban a buscar la salud en aquellas aguas algo sulfúreas, que ofrecían baños, duchas y todo el sistema hidroterápico.

Los turistas que, desearos de conocer el país, querían detenerse algunos días, hacían alto en el establecimiento, que se componía de un cuerpo de edificio cuadrado sin los pabellones que han venido luego a darle el lindo aspecto que tiene.

Los batistas, modestos en su mayor parte, muy distintos de los que frecuentan esos establecimientos que tienen fama universal y reúnen todas las notabilidades y todas las elegancias, quedaron vivamente sorprendidos al ver llegar el mismo día en que el conde recibió el billete de la baronesa de Vergy, una silla de postas que se detuvo delante del establecimiento y cargada de maletas, cajas y sombrereras.

Un criado, vestido como un prefecto de primera clase, ocupaba el cabriolé; y el postillon y los caballos muy orgullosos por conducir un personaje de importancia, hacían el primero chascar su látigo, y los segundos resonar sus cascabeles.

En cuanto el criado saltó a tierra, apresuróse, sombrero en mano, a abrir la portezuela blasonada y un joven salió; cerró su ojo izquierdo, acercó al derecho su monóculo, se fijó en el paisaje, en la casa, y después de este rápido examen, dejó caer el lente y una mueca desdenosa plegó su labio inferior.

Este joven, como ya habrá adivinado el lector, era el marqués Gontran de Flammaroche.

Vestido con un traje riguroso de viaje, cuya sencillez no excluía la elegancia, parecía tener unos treinta ó treinta y dos años, aunque en realidad no tenía más de veintisiete.

De rara distinción, de cabellos rubios y rizados que coronaban una frente surcada de precitadas arrugas; la barba rubia y sedosa, cortada a un abanico, terminaba su rostro fino, correcto, y

un tanto fatigado de la vida, a juzgar por el círculo morado que rodeaba sus ojos, en los que brillaba una pupila verde clara.

Este conjunto ofrecía una expresión de impertinencia burlona que destruía todo su encanto.

Gontran tenía orgullo en sus manos y sus pies, que hubiera podido envidiar cualquier dama; y es inútil añadir que se calzaba primorosamente y gastaba guantes irrecprochables.

El administrador del establecimiento acercose al recién llegado y dijo:

—Es el señor marqués de Flammaroche, cuya llegada nos ha sido anunciada, a quien tengo el honor de hablar?

—El mismo, —dijo Gontran;— supongo que ya tendrá preparada la habitación.

—Todo está dispuesto, y el señor marqués encontrará en su cuarto una carta que su criado ha traído esta mañana para él.

Esta carta era la de la baronesa, invitándole a comer para el siguiente día.

—He hablado con el dueño de postas de Baumes-Dames, —repuso Gontran, — y conservo durante mi estancia en el establecimiento los caballos y el postillon. ¿Teneis caballeros y habitación disponible?

—Sí, señor.

—¿Los baillistas son numerosos?

—Unos treinta por ahora.

—¡Bravo! Viehy, Dieppe y Trouville se quedan sin gente este año. Supongo que habrá mesa redonda en el establecimiento.

—Sí, señor, excelente; el cocinero ha venido de Besangon.

—¿Y el régimen?

—A las once el almuerzo; a las seis la comida.

—Está bien; observaré las horas establecidas, pero no por hoy; vengo casi en ayunas y quiero que se me sirva en mi cuarto a las cuatro.

—Está bien, señor marqués.

—Otra cosa; quiero que mi criado tenga el cuarto próximo al mío.

—Se le dará el gabinete contiguo.

—Puedeis guiar y hacer subir mis equipajes.

Después de haber dado otras diferentes órdenes, Gontran siguió al administrador, que le condujo por una escalera a una galería del piso principal, donde había a uno y otro lado puerterías numeradas.

—¿Estos serán los cuartos de baño? —preguntó Gontran.

—No, señor; son las habitaciones de los baillistas; como dimensiones... dejan algo de desear; pero a nadie se le quita que pueda tomar dos.

Gontran hizo una nueva mueca desdenosa, y dijo:

—¡Bah! En la guerra como en la guerra; ¡seré filósofo!

Y se detuvo con su guía delante de la puerta señalada con el número 12.

XIV.

Dejemos correr un intervalo de ocho días, y presentemos en esta misma estancia, número 12, donde el marqués de Flammaroche se hallaba instalado, detestablemente a su juicio.

El joven, vestido con traje blanco, escribía en una mesa colocada delante de la ventana, tenien-

—De Berta y de mí, ¿comprendeis?

—Ni remotamente.

El anciano tendió su mano a Blanca; la joven le llevó respetuosamente a sus labios.

—Ya comprendes, hija mía, que no puedo hacerme ilusiones de lo que ha pasado. Esta noche es de suma gravedad.

—Teneis la prueba de lo contrario, puesto que os habeis mejorado casi instantáneamente.

—Eso nada prueba; ha sido un aviso que Dios me ha dado, como diciéndome: preparate para el día menos pensado.

Debo, pues, tomar todas mis precauciones para cuando llegue un funesto desenlace.

—No sé por qué habías así, querido tío; os enristreceis vos, y me entristeceis a mí.

—Os hablo así, porque es preciso; no quiero pasar mis últimos días, en incansante inquietud; anoche he podido morir, es más, he debido morir; porque si el médico que me ha sangrado tanta cinco minutos, Berta a estas horas sería huérfana; rica, sí; pero sola, sin un amigo, sin un apoyo...

—¿No estoy yo aquí, tío? ¿No me contais a mí para nada?

—Sí, hija mía; cuento mucho con vos; sé todo lo que quereis a Berta; pero vuestra protección no le basta en el mundo; sois una mujer, y harto hareis con protegeros a vos misma.

—Entonces ¿qué es lo que quereis? ¿qué remedio encontráis?

—Casar a Berta lo más pronto posible.

—El otro día os he ofrecido un partido, como no encontrabais dos, y habeis desechado mi proposición.

Una carcajada del general contestó a estas palabras, y dijo:

—No temais, sobrina; vuestra estremada prudencia se alarma sin motivo; no hay que temer peligro semejante. Lo primero, la familiaridad que tanto temeis no existe, porque Berta y Sebastian no se ven jamás a solas.

—Me parece, querido tío, que con este momento...

—Es la primera vez, y ya habeis visto que Berta ha consentido por pura complacencia. Es enteramente una niña, y por eso no me acostumbro a la idea de casarla tan joven. En cuanto a Sebastian, viene aquí solo por mí, por hacerme compañía; le estimo mucho, es un militar valiente y pundonoroso que trocará en breve la charretera de capitán por el galon de comandante; pero por inteligente que sea, por distinguido que se haya hecho, creedme, no le ocurre la idea de que él, un hijo del padre Gerard, tratante en lana y aldeano bonachón, pueda aspirar nunca a la mano de la hija del conde de Franco. Así, pues, estad tranquila y escribid cuanto antes a la marquesa de Flammaroche.

—Aquí mismo le pondré dos letras; y esta noche, en lugar de ir directamente hacia mi casa, irá a dejar la carta en el correo, con lo que ganaremos un día.

Habian corrido diez minutos, y la conversación fué interrumpida por la llegada de Berta y de Sebastian, acompañados del criado que traía el juego de ajedrez.

XII.

Mientras que entre el general y la baronesa se cambiaban las frases que acabamos de oír, vamos a referir a nuestros lectores lo que pasaba en el jardín, en aquellos diez minutos de conversación solitaria que Blanca encontraba tan imprudentes.

Sebastian y Berta caminaban uno al lado del otro, y la mirada y el oído de la madre mas exigente no hubieran podido sorprender una palabra ni un gesto digno de censura.

Los dos jóvenes hablaban poco y de cosas indiferentes; no cambiaban ni una mirada, pero sus corazones se entendían; y Berta, que había sentido al pronto extraordinario emburramiento, experimentaba ahora gozo singular al encontrarse al lado del hombre que amaba, al lado de las flores y bajo los rayos de un sol radiante.

Confesábase que jamás había encontrado la naturaleza tan bella, el ruido del agua tan armonioso, el canto de los pájaros tan argentino.

Blanca había tenido razón, y su instinto de mujer le servía a maravilla. La peligrosa intimidación, en que el conde no se fijaba, hacia inmensos progresos en aquella entrevistista, autorizada por la voluntad paterna.

En el momento en que cierta Sebastian regresaban a la casa, tenía la seguridad de que sin hablar podían entenderse.

La baronesa se dirigió al despacho del general a escribir su carta. El general desde la cama, en una mesita portátil, empezó su partida de ajedrez con Sebastian. Berta se trató el honor de él, siguiendo como de costumbre las parterías del juego.

Poco a poco una gran amistad se fué estable-

El director de Fomento y el director interino de Obras públicas para procurar el pronto y favorable despacho del expediente de las ordenanzas de construcción para el ensanche de aquella villa, salió altamente satisfecho del interés con que fueron oídas sus observaciones.

Conocemos el buen deseo que anima a los señores ministro y director para la inmediata resolución de este expediente en los mejores términos posibles para lo que con tanta urgencia reclaman el ayuntamiento y vecindario de Bilbao.

Ayer han ingresado en la caja de Ahorros 436583 pesetas por 1751 imposiciones, y se han satisfecho (en los días 22, 23 y 24), 220730 á solicitud de 486 imponentes.

Ni un solo emigrado reside ya en la vecina ciudad portuguesa de Elvas.

Para socorro de las familias de los seis naufragos de un falucho del Arsenal, que perecieron á la entrada del puerto de Vigo á fines de 4 mes anterior, se han dignado conceder S. M. un donativo de mil quinientas pesetas.

Dice un periódico que en una fábrica de aserrar que existe en Roselló, pueblo inmediato á Lérida, entraron el miércoles unas cuantas mujeres con objeto de ver funcionar la maquinaria. Una de ellas, vecina de Alenar, que se acercó demasiado á la correa de transmisión de la fuerza, fué enganchada por las rojas y llevada á las muelas, de las que salió triturada por completo, y otra compañera suya, que trató de socorrerla, también quedó lesionada.

Por renuncia de D. Benigno Pifan será probablemente nombrado vocal de la junta provincial de beneficencia de Burgos, don Laureano Villanueva.

Ha fallecido en Valladolid D. Santiago Lopez, inspector de orden público de aquella provincia.

El director del hospital de San Luis de los Franceses de esta corte, Sr. Bide, ha sido agraciado por el gobierno de la vecina república con la distinción de oficial de academia.

A pesar de la buena cosecha del año anterior, hemos tenido necesidad de importar 237.90637 kilogramos de trigo extranjero, 21.452.64 de harina y 110.787.883 de los demás cereales, que representan un valor de 94.948.88 pesetas. Esto fué en la primera mitad de 1883.

El Correo de anoche puntualiza la actitud de Globo, para con el jefe del gobierno, diciendo que el diario posibilista está sacando de quicio á los conservadores, porque hasta los actos particulares los trae á colación. Se refiere á las noticias publicadas en la Epoca y La Correspondencia, diciendo que los señores Cánovas y Castelar habían paseado el otro día en el Retiro—donde la casualidad los unió—manteniendo una larga y afectuosa conversación.

Como es tan notoria la antigua y sincera amistad personal que existe entre dichos respetables hombres públicos, afiliados, desde la infancia, en campos políticos tan opuestos, que sus respectivos aitorios y doctrinas los han llevado, al Sr. Castelar á presidir un gobierno del poder ejecutivo de la república, y al señor Cánovas del Castillo á dirigir la restauración de la monarquía hereditaria, sin que durante todo este largo período de tiempo haya cesado la estimación personal que se profesan, lanza ciertamente la atención de las personas imparciales, que se empeñen algunos periódicos en hacer cuestión de un acto tan natural y tan lógico como el de encontrarse dos adversarios políticos, amigos íntimos desde muy jóvenes, que siempre que se ven se acercan y se saludan con igual cordialidad y calidad de sonrisa. El Correo, reproduciendo la noticia de LA CORRESPONDENCIA, procura adjudicarnos una intención que no tuvo el autor del párrafo.

Durante el paseo, que fué largo, hablaron más de literatura y artes que de política. Podemos asegurarlo.

Bolsin.

Sin operaciones ni cambios ni concurrencia

EDICION DE LA TARDE DE HOY 25 DE FEBRERO.

LA AGENCIA FABRA ha comunicado hoy por la mañana á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Suakin, 25. Han desembarcado 4300 soldados ingleses en Trinkitat.

Por todas partes se ven fuerzas enemigas. Londres, 25.

El Times dice esta mañana, después de confirmar el desembarco de las tropas inglesas en Trinkitat, que se había dado la orden al general Graham de marchar sobre Tab (cerca de Tokar), donde se hallan concentrados los sudaneses á las órdenes de Osman-Digma.

Añade que la marcha se ha retardado por algunos días, en vista de la necesidad de aumentar el cuerpo expedicionario, pues Osman-Digma está parapetado con sus fuerzas en las obras de campaña construídas recientemente por el general Baker entre Tab y Trinkitat.

El ejército inglés de ocupación en Egipto será elevado inmediatamente á 10000 hombres.

Se activa el envío de refuerzos y pertrechos de guerra al litoral egipcio del mar Rojo.

Segun noticias telegráficas de Cochinchina, las banderas negras no han abandonado todavía á Honghoa, en la confluencia del rio Negro con el Colorado.

Nueva-York, 25. Las últimas noticias de Guayaquil anuncian que el Sr. Camano ha tomado posesión de la presidencia de la república del Ecuador.

Hoy ha salido en dirección á Valencia el nuevo administrador de contribuciones y rentas de aquella capital, Sr. D. Antonio Luque.

El vapor San José, de la matrícula de Barcelona, ha sufrido en su último viaje averías de mucha consideración.

Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de Sanlúcar D. José Carrillo Paz.

Segun dicen de Vigo, anteayer, con objeto de recoger un aparejo de pesca para el lenguaje, embarcáronse tres hombres en una galea, que se supone se haya ido á pique con los tripulantes, uno de ellos, menor de 15 años é hijo del amo del aparejo que iban á recoger, llamado Correa.

Como nadie vió que dicha galea se sumergiese, creíase que el viento y la marejada la hubieran llevado á la otra parte de la ría; pero desgraciadamente ningún vestigio de ella se ha encontrado en la costa Norte, y esto hace creer que ha debido irse á fondo con sus tripulantes.

En la audiencia de Albuñol se vió días pasados en juicio oral una causa interesante. Dos hermanos de arrogante figura y elegantemente vestidos de gitanos ocupaban el banquillo de los acusados. Un día, en el pueblo-cillo de la Manola, estaban cuatro gitanos reunidos: se presentó un labrador á que esquilaban una borrica, y un tal Cortés llevó á cabo la operación, que le valió un real.

Después, por cuestión de reparto de tan insignificante suma, se promovió una riña entre los cuatro, muriendo de una terrible puñalada precisamente el que esquiló al animal.

El alcalde, e. médico, la mujer del muerto,

todos los que acudieron al lugar del suceso, designaron como agresor á Antonio, uno de los hermanos, conviniendo en todos los pareceres. Antonio, sin embargo, designó como autor del delito á su hermano José, y éste se confesó único autor del mismo.

¿Cuál de los dos era el reo? El que se culpaba á sí mismo, ó aquel contra quien todos los cargos se amontonaban? El fiscal señaló como autor á este último, á Antonio, pidiendo para él catorce años y ocho meses de reclusión, y la sentencia ha sido conforme con la petición del ministerio público.

En la Calzada de Calatrava (Ciudad-Real) se ha desarrollado la enfermedad variolosa con carácter contagioso. En una casa cuya familia se componía de siete individuos, ó sea de un matrimonio con cinco hijos, han muerto en el transcurso de un mes cuatro de éstos y el padre, habiendo quedado solamente hasta hoy libre del contagio la madre, pues otra hija también fué invadida y ha podido resistir á la enfermedad.

Dice un periódico de Sevilla: «Uno de los guardas que la dirección de obras del rio Guadalquivir tiene establecidos en sus márgenes, vió que su perro traía en la boca la cabeza de un niño. Horrorizado con aquel espectáculo, hizo que el perro abandonara aquel resto humano, y haciendo volver al perro por sus pasos halló un brazo. Inmediatamente dió parte al juzgado de San Juan de Aznalfarache, comunicando así mismo lo ocurrido á su jefe inmediato.

Hasta el momento de escribir estas líneas se ignoran más detalles.

Refirió un colega de Valencia que en Torrente vive una mujer que cumplió anteayer cien años de edad. Se llama Francisca Anchel y ha vivido siempre con mucha estrechez, pues hasta los ochenta años ganó la subsistencia lavando ropa, y falta ya de fuerzas en aquella edad para tan rudo trabajo, vivió de limosnas, hasta que la recogió una de sus cuatro hijas.

El domingo último recibió los sacramentos, asistiendo á dicho religioso acto muchos de los vecinos de Torrente.

Dicen de Córdoba que al tomar el tren anteayer en la estación de Menjíbar el Sr. don Manuel Gonzalez Guevara resbaló del estribo y se fracturó una pierna, siendo conducido en grave estado á su casa de Córdoba.

El candidato conservador por Cabra es el Sr. Marin Ordoñez.

La fiesta celebrada anoche en la casa-palacio del senador del reino y acaudalado industrial Sr. D. Matías Lopez, estuvo brillantísima.

En el espacioso salon destinado al efecto, y ricamente alhajado, se presentaron seis parejas primorosamente ataviadas á la antigua (figurin del siglo XVII), bailando con gran precisión un minuet, que hubieron de repetir tres ó cuatro veces entre entusiastas aplausos, por la propiedad y elegancia con que las distinguidas parejas ejecutaron los serios movimientos de tan aristocrático baile.

Formaban dichas parejas: D. Matías Lopez (hijo), con la señorita de Bande; D. José Onate, con su señora doña Rosa Lopez; don Antonio Ferrer, con la señorita de Lopez; D. Fernando Vivar, con la señorita de Goettig; D. Carlos Goettig, con la señorita de Cortina; y D. Antonio Ruiz, con la señorita de Rubio.

Más de doscientas personas discurrían por los elegantes salones del palacio de los señores de Lopez, luciendo las señoras valiosos prendidos; distinguiéndose por su esquisita amabilidad la señora de Lopez, que hizo los honores de la casa con esmerada complacencia.

Los representantes de la prensa fueron sumamente obsequiados.

El buffet, espléndidamente servido en los dos grandes comedores del palacio.

Terminó el baile en las primeras horas de

esta madrugada, quedando los concurrentes altamente complacidos por tan agradable fiesta.

ECOS DE PARIS: - 22 de febrero.

Concierto sacó exclusivamente español anoche en la sala Erard. Mario Calado, el pintista catalán, primer premio de este conservatorio, se mostró digno émulo de Rubinstein, Mad. Erigally cantó como nunca; Tamborlick, cuya barba retinta desafiaba á los años, cinceló melodía sobre melodía con un arte incomparable; pero el clou de la soirée fué la presentación ante el público de un barítono, hasta-hoy conocido, no entre bastidores, sino como jefe de una casa regia. D. Rámiro de la Puente, marqués de Alta-Villa, con una serenidad magistral, llegó á las tablas, saludó al auditorio, simuló toser, se atusó el bigote, dió el caprotazo obligado en el papel pautado, abrió la boca y de ella empezó á despidir melodiosas notas, con una maestría notable. Como aficionado, Puente es incomparable, como artista aun puede y debe aprender bastante. Si sus notas bajas son limpias, profundas, ni las medias son distintas, ni las altas sonoras; si su mantien es correcto, su fraseo dice mucho que desear; mas si su pronunciación es defectuosa, su voz es chafada, pastosa, y con un poco de método será, si al canto se dedica, un barítono de primo cartel. La representación de anoche, de pura beneficencia, podrá servir al marqués de Alta-Villa de ensayo general; si tal ha sido su objeto, debe hallarse satisfecho del resultado.

M. Ferdinand de Lesseps ha sido elegido ayer, con el poeta Coppée, individuo de número de la academia Francesa. M. de Lesseps ha obtenido 22 votos; M. Francois Coppée 24; el número de votantes era 38; deduciendo á los Sres. Dumas, Emilio Ollivier, duque de Aunale y Sardou, ausentes, resulta que los académicos no han considerado digno de la inmortalidad al cortador de istmos; los padrinos del ex-ministro de Francia en Madrid han sido Victor Hugo y Paileron, el dichoso autor del Monde ou l'ennemi, pieza que ha producido ya al distinguido dramaturgo cerca de un millón de francos.

La duquesa de la Torre, que asistió anoche en casa de la condesa d'Argy, asistirá hoy al baile rose con que obsequia á 1000 millas de sus amigos la baronesa Gustave de Rothschild, y saldrá para esa el domingo por la noche, con sus hijos los condes de Santovenia y doña Victoria Serrano, esta última ya absolutamente repuesta de su indisposición.

En los círculos militares y diplomáticos, y en la colonia española, es muy sentido el cese en el cargo de agregado militar á la embajada, del marqués de Valcárcos.

D. Raimundo Güell y Borbon, así como su hermano D. Fernando, han logrado captarse aquí universales simpatías, siendo de los raros diplomáticos extranjeros que frecuentan con intimidad la sociedad absolutamente francesa. De esperar es que el marqués de Valcárcos volverá en breve á desempeñar su cargo.

Aparte oído anoche en un palco: «Y que me dice Vd. de su marido, amiga mía?»

«Mi marido, condesa, es como esos lectores distraídos, que empiezan un libro y no lo concluyen.» - PIERRE DE PARIS.

Con fecha 24 nos dice nuestro corresponsal de Lérida:

«De paso para Villanueva, he tenido el gusto de saludar al respetable hombre público D. Victor Balaguer. Sus numerosos y entusiastas correligionarios le aguardaban en el anden de la estación, dispensándole, como siempre, un brillante recibimiento.

El Sr. Balaguer, que se ha detenido en Lérida para saludar á sus amigos de siempre, ha sido obsequiado con una espléndida comida en casa del jefe de la izquierda libe-

ral de la provincia, D. Manuel Rodriguez de los Rios.

El Español, de Sevilla, dice lo siguiente: «Una nueva y ostensible muestra dió anoche S. M. la reina doña Isabel de los sentimientos altamente religiosos y caritativos que abriga su hermosa corazón. A eso de las ocho pasaba la augusta señora en su coche por la calle del Gran Capitán; á tiempo que salía el Sagrado Viático de la parroquia del Sagrario. En el momento hizo parar el carruaje y se lo cedió al sacerdote que llevaba al Santísimo Sacramento, y la reina prosiguió su marcha á pie.

Enterada, cuando concluyó la religiosa ceremonia, de que la administración había sido para una joven pobre, que habita en uno de los cuartos del corral de Segovia, calle del Carbon, núm. 25, dió las órdenes para que por lo pronto se le entregara un socorro en metálico, y así lo verificó el corto rato uno de los lacayos que iban en el coche, quien llevó adelante la promesa de que la reina volvería á socorrer á la desdichada enferma. Esta sola cuenta quince años.

Acercá de la coalición republicana leemos en el periódico La República:

«Es de presumir, y la presunción nos parece fundada, que los partidos republicanos, si han tratado de la posibilidad del triunfo, habrán pactado que unas Cortes Constituyentes determinarán si la república habrá de ser federal ó unitaria.

Continuando en el terreno de las suposiciones, parecemos que la consecuencia lógica del anterior, habría de ser el compromiso solemne de atajar la resolución de las Cortes Constituyentes y defender sus ideas dentro de la legalidad mientras sean reconocidos y respetados los derechos individuales y sea universal el sufragio.

Suponemos asimismo no faltaría en el convenio una cláusula en que se estableciera que durante el período constituyente no habría de proclamarse Constitución alguna, porque ese acto de la proclamación prejuzgaría lo que no debe ser prejuzgado.

Es posible también, más que posible es probable, que los partidos coligados conviniere también en que durante el período constituyente tuviesen todos, por igual, participación en el poder, como garantía imprescindible para cada uno del cumplimiento con los otros de lo pactado.

Por lo demás, que una vez acordada la coalición, ningún partido coligado podrá obrar, en lo que al objeto de la coalición se refiere, sin el acuerdo del otro, es para nosotros indudable.»

El notario de Vigo D. Manuel Martínez Gonzalez, nos escribe para que llamemos la atención sobre la arbitrariedad que dice se comete con los notarios de aquella población por las autoridades de Hacienda de Pontevedra, multándoles por expedir las copias de los testamentos abiertos, como lo hacen todos los notarios de España, en papel del timbre de 10 pesetas, clase 6.ª, conforme á lo prevenido en la real orden del ministerio de Hacienda de 21 de agosto de 1883.

Acaba de ser perforado el túnel de Arlberg en el Tirolo.

La galería ha resultado tres metros más corta que la longitud calculada, por lo cual el encuentro de los avances se ha verificado un día antes de lo que se esperaba.

Bajo el aspecto de longitud, el túnel del Arlberg es el tercero. El San Gotardo mide 14900 metros, el Mont-Cenis 12323, el Arlberg 10270.

El gasto total, comprendiendo la doble vía, no pasará de 36.000000 de pesetas.

El Globo dice que ayer no se hizo política de oposición, y añade:

«El salon de conferencias estuvo ayer desierto.

El sol espléndido convidaba á pasear en el Prado y á tomar parte en la animación popular, y no hubo ni un solo político que sacrifi-

rando de su alma; recordaba las frases de la baronesa á propósito de Sebastian, sus apreciaciones poco lisonjeras; que le había llamado soldado de fortuna y que juzgaba imposible que ninguna noble heredera se uniera á él.

Berta no perdonaba estas palabras á su prima; no eran un ultraje á ella, que soñaba con ser la mujer de Sebastian?

Pero si el general tenía las mismas preocupaciones de la baronesa, ¿qué sucedería? Berta veía con placer el efecto que su padre demostraba al joven oficial: pero esta benevolencia á un desconocido no se tornaría en enojo cuando conociera las pretensiones del capitán?

A las cuatro la baronesa partió, queriendo poner por sí misma la carta en el correo; y Sebastian que no podía comer solo con la joven, montó á caballo y se dirigió á Hautmont, prometiendo volver al siguiente día.

Tres pasaron sin que ocurriese la menor alteración en la vida de nuestros personajes. Mr. Franoy, enteramente resuelto, iba recobrando las fuerzas perdidas; el doctor, consultado al efecto, por lo negro el ejercicio de la equitación; y al cuarto día á las ocho de la mañana el conde hizo ensillar los caballos y se dijo al montar:

«Voy á hacer una visita á mi buen Sebastian; se la debo desde hace mucho tiempo; más vale tarde que nunca.

Y con el cigarro en la boca y seguido de su groom echó á andar camino de la aldea.

Al llegar á la entrada de la aldea, preguntó á un aldeano que, asomado á su puerta, le contemplaba con curiosidad:

«Decid, buen amigo, ¿la casa del padre Gerard?»

«¡Ah! ¿la casa del señor alcalde? Es una gran casa, en la plaza, junto á la iglesia; hay un gran patio y madera en él, mucha madera... no podeis equivocaros.

En efecto, la casa de Sebastian era fácil de reconocer por la mucha madera que, colocada en castilletes ó apilada artísticamente, hacia del primer magistrado municipal el industrial más rico de la localidad.

La gran puerta por la que entraban los carros en el patio, estaba abierta; el conde de Franoy se llegó á ella, echó pie á tierra, entregó la brida al criado y penetró en el patio, donde había dos carros cargados de leña, y donde se encontró á un hombrecillo, viejo, calvo, con su blusa azul y sus grandes zapatos de madera.

Era el padre Gerard en persona. Levantó la cabeza, quitóse la gorra, hizo el saludo militar y dijo riendo groseramente:

«¡Calle, calle! el señor general! Para servicios, señor general; es mucho el honor que nos haceis viniendo á nuestra pobre casa...»

«Buenos días, padre Gerard; me alegro mucho de hallaros con cabal salud.

«El general tendió su mano al rudo aldeano y le dijo murmurando:

«mañana... Ya veis: no se pueden descuidar los negocios, hay que pagar la gente... y luego nunca se hacen las haciendas como á la vista del amo.

«Decid bien, padre Gerard.

«Entrad, señor general, entrad. Sebastian tendrá mucho gusto en veros; está en su cuarto, su cuarto de príncipe que he hecho preparar para él, porque vale mucho mi Sebastian; todo el mal que yo deseo, es que la suerte os proporcione un hijo igual.

«Muchas gracias por tal deseo, padre Gerard; nada como yo aprecia en lo que valen las brillantes cualidades de vuestro hijo.

«El tratante en leña, radiante de orgullo, dirigióse hácia la casa con una agilidad de que no le hubieran creído capaz al ver su apariencia pesada y ruda; y haciendo resonar los clavos de sus zapatos en los ladrillos de la cocina que servía de entrada en la casa, gritó:

«Sebastian, Sebastian, baja; aquí está el señor general que nos hace el honor de visitarnos.

Una puerta se abrió en el fondo, y el joven capitán apareció con una blusa de casa, de franela rayada, y los pies calzados en babuchas argentinas.

Acercóse vivamente á Mr. de Franoy y repuso conmovido:

«¡Ah mi general! ¡qué bueno sois por haber venido! me llenais de honor; haceme el gusto de pasar á mi cuarto.

«Eso es, — dijo el padre Gerard, — distrae un poco al señor general, mientras yo voy á ponerme algo más presentable. Cuando estoy en la faena, estoy hecho, un cerdo con perdón sea dicho, mi general.

Y el alcalde desapareció mientras Sebastian introducia al conde en la pieza que, gracias á los quinientos francos gastados en muebles, pasaba en Hautmont por el tipo más perfecto de la elegancia.

Sebastian no pudo menos de sonrojarse cuando el general, después de recorrer el cuarto con la vista, la fijó en un ramillete de rosas marchitas colocado en un vaso de porcelana, y ocupando el lugar de honor en el centro de una mesa cubierta con tapete argelino.

El conde no era hombre de concebir la más leve sospecha por tan pequeño dato; creyó que el ramillete estaba allí porque se habían olvidado de poner flores más frescas en su lugar y no se cuidó más de ellas.

Sebastian, con un acento que se esforzó en fingir natural, pidió noticias de Berta. El general respondió que estaba buena; pero que aquella mañana había salido de casa sin verla.

Empeñose una conversación insignificante, y al cabo de algunos minutos oyéronse los gruesos zapatonos del padre Gerard, y este se presentó en cuerpo y alma.

El alcalde volvía magnifico, es decir, tan prodigiosamente ridiculo, que Sebastian, que tenía derecho á pasar por el mejor de los hijos, esperó la más viva contradicción.

Habíase puesto el padre Gerard una camisa blanca, de tela zorda, de cuello alto y almidonado que le guillotaba hasta las orejas; un chaleco de terciopelo de colores, hecho treinta años antes para el día de su boda, y que como ahora estaba infinitamente más grueso, se arrugaba encima de

su redondo abdomen; y como complemento, su famoso redingot verde-botella, que le llegaba á los tobillos: Por fin, como si la visita no hubiera estado en su casa, su sombrero de copa en una mano y unos guantes blancos de algodón en la otra.

Por un instante tuvo hasta idea de ponerse la faja municipal para hacer honor al conde; pero como este accesorio no estaba en su casa, sino en el ayuntamiento, tuvo que renunciar á este gusto.

«Ya estoy presentable; me he lavado las manos con jabon negro, porque el blanco es para las señoras; ahora tendré mucho honor en estrechar vuestra mano, mi general.

«El conde se apresuró á estrechar la mano del anciano, diciendo:

«Vos estais siempre bien, padre Gerard; habeis hecho mal en molestaros por mí.

«Perdonad, esto era razon; si me pongo de veinticinco alfileres para el subprefecto, por vos no puedo ponerme menos de cuarenta. Yo sé lo que se debe á las gentes; pero á otra cosa, general: vais á tomar con nosotros una friolera, así... sin cumplimientos; van á asarnos un pollo, unas chuletas...

Y el alcalde, que ya se levantaba, vióse detenido por el conde, que exclamó:

«Yo aceptaría con mucho gusto; pero me espera mi hija para almorzar, y estaria con cuidado si no me viese llegar á la ahora acostumbrada.

«Entonces, no digo nada; todo menos hacer pasar mal rato á la señorita; pero al menos no os negareis á apurar con nosotros unas copas, brindando los unos á la salud de los otros; corro á la cueva á buscar unas botellas. No temais; no voy á daros vino del país; Burdeos, Borgona... ¡todo esto se ha traído para mi capitán! todo me parece poco para él!

La hospitalidad francesa, pero grosera, de su padre, causaba á Sebastian un verdadero suplicio; y el conde, que así lo comprendió, apresuróse á cortar aquella escena, exclamando:

«Siento no poder aceptar tampoco este ofrecimiento, mi querido padre Gerard; pero bien sabéis que acabo de sufrir un accidente desgraciado, y el médico me prohíbe comer y beber fuera entre horas.

«Entonces no hablemos más. Hubiera querido obsequiaros de algun modo, porque mi hijo os quiere y jura que daría la vida por vos, y si vuestra provision de leña no está hecha para el invierno próximo, yo me encargaré de ella, con unas ventajas para vos que no encontraréis en ninguno otro almacén, no ganaré ni un solo sueldo, á fé de padre Gerard, y la leña será seca, bien cortada, de primera clase...

Esta última torpeza de su padre redobló la turbación de Sebastian; y el general, á quien no se le escapaba la contrariedad del joven, se apresuró á responder:

«Acepto, mi querido Gerard; y cuando el invierno próximo me instale en el monte de la chimenea, su fuego me parecerá más consolador, pensando que le debo á vuestra buena amistad.

«Después, sin aguardar la réplica del buen aldeano, se levantó para despedirse del padre y del hijo.

«Tendré el honor de veros hoy, mi general!

preguntó el joven cuando el conde montó á caballo.

«Buena pregunta! Pues, ¿y nuestra partida de ajedrez? Os aguardo como siempre, á las dos. Hasta luego, hijo mio; hasta la vista, padre Gerard.

Y partió al trote de su caballo, seguido de su groom.

XIII.

A las diez en punto el conde entraba en Cusán. Berta le aguardaba en el vestíbulo, y el almuerzo estaba ya servido.

Padre é hijo se sentaron á la mesa.

«Y bien, padre mio, ¿cómo te encuentras de tu paseo matinal?

«Admirablemente; nunca me he sentido mejor.

«¿Has ido lejos?

«Hasta Hautmont.

Berta se sonrojó ligeramente.

«¿Has ido á casa del Sr. Gerard?

«Justo; á casa del alcalde, — repuso el conde riendo. — ¡Ah! ¡Pobre Sebastian!

«¿Por qué le compadeceis?

«Por ser hijo de su padre.

«Acaso es un mal hombre su padre? — preguntó la joven con inquietud.

«No por cierto; es un hombre honradísimo.

«Pues entonces...

«Pero tan vulgar... tan ridiculo, ¡oh! no puede uno formarse idea de semejante tipo! Un asistente semejante, es una bola de plomo atada al pie del joven que tiene que hacer su carrera. Si Sebastian, aunque sea jefe y oficial de la legión de honor, tiene el capricho de casarse, le aconsejo buscar mujer á doscientas ó trescientas leguas de aquí. Una joven distinguida del país no aceptaría un suero por ese título.

Berta palideció y se turbó en términos que el general no hubiera podido menos de advertirlo, si el criado no hubiera entrado en aquel instante con una carta en la mano.

«De parte de la señora baronesa de Vergy; — dijo el criado, — quien lo trae aguarda respuesta.

«El conde rompió vivamente el sobre, recorrió el billete con la vista, y leyó así en alta voz:

«Mi querido hijo:

«Me hariais gran favor en venir á comer mañana conmigo en compañía de Berta, á quien abrazo tiernamente. Tendré el honor de presenciaros á un pariente mio, Mr. de Flammaroch, que debe llegar hoy á las aguas de Guillon, por precepto de su médico.

«Si no pudierais venir mañana, avisádmelo con el dador y señaladme día. Vuestra, con todo su cariño y consideración,

«BLANCA.»

«Creo que mañana estamos libres. Podemos aceptar. Tráame con qué escribir, Antonio, — dijo el general!

«El anciano contestó aceptando; y mientras el conde leía y escribía, Berta tuvo tiempo de repenarse de su pasajera emoción.

«Padre mio, — preguntó, — ¿quién es ese mar-

cata el paseo á la murmuración de los pasillos del Congreso. No se murmuró, y por lo tanto no podemos murmurar nosotros.

Ni siquiera se habló ayer de la próxima reunión de los fusionistas.

Ha sido nombrado oficial de la comisión general de Hacienda en París, D. Manuel Muro

CRONICA GENERAL.—El acontecimiento del verano próximo será la exposición de la industria italiana en la antigua capital del Piamonte, — la hermosa ciudad de Turin, — que debe inaugurarse con gran pompa y solemnidad el 26 de abril por S. M. el rey de aquella nación próspera y floreciente.

Se ha construido un magnífico palacio para el establecimiento de los progresos industriales de la Península italiana; el ayuntamiento dispone de suntuosas fiestas públicas en obsequio de los extranjeros que acudiran de todas partes á la antigua corte de Víctor Manuel, y en fin, con objeto de que todo correspondiera á la importancia del suceso, han sido escogidos los principales artistas contemporáneos para la compañía que durante dos meses actuará en el hermoso Teatro Regio.

Gayarre, ajustado ya, será la gran atracción de la temporada, sobre todo después de las incomparables triunfos que nuestro compatriota el famoso tenor acaba de obtener en París.

Cada representación le vale, á orillas del Sena, nuevas y más ruidosas ovaciones. Últimamente en aquel coliseo no pueda cantar ni La Favorita, ni La Africana, ni El Profeta. Pertenecen las tres exclusivamente al repertorio del teatro de la Grande Opera, porque en él han sido estrenadas; pero en París, en el Coliseo y en una ovidada parición de Bellini, — Il Pirata, — que él va á resucitar y poner sin duda á la moda, hará conocer por completo sus grandes facultades y su mérito peregrino.

Los periódicos y las cartas de París consiguen el doble triunfo que ha alcanzado allí la España, pues Carolina Cepeda, la insignie Dica que la Europa entera conoce y aplaude, figura dignamente al lado de Gayarre en Lucía Borgia, compartiendo con él las aclamaciones y los aplausos.

Carolina Cepeda no ha sido juzgada todavía en Madrid: al comenzar su carrera se dejó oír dos ó tres veces en la sala de la plaza de Oriente; pero habiendo venido en distintas ocasiones á Barcelona, nunca ha podido hacer alarde de su talento en Madrid.

De todas maneras, nosotros, que hemos logrado apreciar lo que vale nuestra bella compatriota, celebramos que sea la digna compañera de Gayarre en esta campaña — tan gloriosa para los dos, — en el teatro italiano de la capital de la vecina república.

La alta sociedad de Bruselas, además de las fiestas propias de la época, se halla muy ocupada con la Fancy-Fair, — según allí la llaman, — venta piadosa, que patrocinada por S. M. la reina y S. A. R. la condesa de Flandes, se celebra anualmente en el palacio de las Académias.

De dos á cinco de la tarde, la high life corre á aquellos salones á comprar á subido precio los objetos regalados por toda clase de personas, — lustres como oscuras, — para espendérselas á beneficio de los pobres.

La reina hace de diario numerosas adquisiciones; y su cunhada la condesa de Flandes no es menos generosa ni espléndida.

Entre lo que esta augusta señora ha comprado últimamente se encuentra un cuadro, representando una marina, debido al pincel del ministro de España Sr. Merry del Val, quien en sus ocios cultiva con gran éxito la pintura.

Anoche, en el elegante y animado sazo de la condesa de Berlanga de Duero, se bailó también el minué.

He aquí los nombres de las bellas jóvenes que ejecutaron á maravilla la danza de nuestros abuelos:

Condesa de Romée, señora Luque de Moreno, señoras Dolores y Pilar Palacio, Rita Luque, María Fesser, Luisa Moreno, y Manuela Lopez Borreguero.

Los hombres eran: Pero ahora recordamos que nos está prohibido decir sus nombres, y enmudecemos.

Desde poco después de las diez de la noche comenzaron á llenarse los salones de la plaza de Trujillos, y aunque la concurrencia no fué tan crecida como el domingo anterior, esa circunstancia permitió que todos pudiesen ver mejor el minué, y que las señoras lucieran sus ricos y caprichosos trajes.

La mayoría de las jóvenes se presentaron con polvos en el cabello, y en algunas parecía cambiada su fisonomía con hilan.

Era, pues, como un baile de máscaras, en que había que reconocer á muchas.

Pero todas, rubias, pelirrojas, ó empolvadas, estaban hechiceras, mereciendo lo que alcanzan fácilmente: — el sufragio universal.

Habiendo descrito con extensión el precedente sazo de la condesa de Berlanga, solo diremos que el de anoche, — el postrero de la temporada en su casa, — en nada fué inferior á aquel.

La propia abundancia de flores en todas partes; igual servicio en el buffet, y la misma amabilidad de siempre de parte de la condesa y de sus hijas: por último, y á hora avanzada, lujoso y bonito cotillon.

Tampoco escribiremos los nombres de las señoras que han asistido: con escasas excepciones eran las que ostentaron sus encantos la noche del 17.

Despidiéndose allí de la sociedad madrileña, — que va á abandonar con sentimiento el miércoles próximo, — el simpático secretario de la legación china, Chium-Jo-Pu, que tan alto aprecio y tan justa consideración ha sabido alcanzar entre nosotros.

El joven diplomático va á pasar algunos meses en su país, al lado de su familia; y es seguro que cuando regrese encontrará la acogida cariñosa que merece por sus condiciones de carácter y de educación.

Hoy, á las once de la noche, el baile de trajes de los duques de Fernán-Núñez, que describiremos estensamente mañana.

Es positivo que cierta hermosa dama, la cual ostentará en su atavío gran cantidad de pedrería, ha reclamado de la autoridad dos agentes que la protejan contra cualquiera tentativa de robo.

Es una medida que aplaudimos, porque la presa sería en todos conceptos preciosa.

El martes, de nueve á doce de la noche, asaltó á los condes del idem, en su magnífica fortaleza de la calle de la Farmacia.

Advertimos piadosamente á los peregrinos que al sonar la primera hora de la austera cuarentena serán despedidos los asistentes.

de España que acaba de cumplir ochenta primaveras.

— ¡Al mismo Matusalen, si viviera! — respondió el egregio joven á quien aludimos. ASMOSEO.

Dice un colega.

«El telegrama de origen oficial, fechado en Chinchilla, que ayer insertamos, en el que se hablaba del secuestro de un viajero, y robo hecho al mismo, contiene casi tantas inexactitudes como palabras, según noticias particulares que rectifican aquellas.»

El viajero á quien se alude, hijo de un senador izquierdista, acaba de contraer matrimonio, y viajaba con su esposa con dirección á Niza, donde se proponían pasar la luna de miel. Ambos se durmieron en el departamento reservado donde viajaban, y entonces les fué robada una maleta de mano, donde llevaban 4000 pesetas en oro, 250 en plata, y alhajas por valor de unos 5000 duros; algunas de familia y otras de compra reciente.

Efectivamente, en algunos de los estuches había las iniciales A. C., que corresponden al padre del recién casado.

Pero conviene hacer constar que no ha habido el secuestro de que se habla, ni siquiera indicios de que se haya intentado.

Los viajeros continuaron su viaje, esperando nuevas letras y la anulación, claro está, de las sustraidas.

Ocupándose de los trabajadores de viñas, dice un periódico de Jerez que los de aquella comarca aparecen divididos en dos grandes grupos: uno que sigue las teorías de la Internacional, y otro, el más numeroso, que reivindica su libertad de acción y quiere trabajar como trabajan los hombres libres.

Dice un periódico que los arquitectos han declarado en estado ruinoso el edificio de la escuela Normal Central de maestros (calle de San Bernardo).

El ministerio de Fomento ha dispuesto la traslación de la escuela á la calle del Arco de Santa María, donde estaba la normal de maestras.

Hoy recibimos el siguiente telegrama: Vigo, 24 (7:40 n.) En el vapor Reina Mercedes ha llegado á este puerto el senador del reino Sr. Güell y Rente.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 25 DE FEBRERO.

Cerrada ya nuestra edición de provincias la AGENCIA PARRA nos comunicó los siguientes TELEGRAMAS: París, 25.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 60.

París, 25. La comisión de la Cámara que estudia en estos momentos el proyecto del ferrocarril del Senegal, parece favorable al mismo.

Los ministros han decidido que tan pronto como se presente el proyecto del Sr. Bert sobre el aumento de sueldos á los profesores de primera enseñanza, se levante el señor Ferrer á declarar que si la Cámara vota dicho aumento, que ocasionaría un déficit en el presupuesto, el ministerio presentará la dimisión.

Las Cámaras no celebrarán sesión hasta el jueves próximo.

La del Senado comenzará con una interrelación sobre la crisis industrial y la de la Cámara de diputados con el convenio de comercio entre Francia y Austria-Hungría.

Adelante el proyecto encaminado á la creación de Cámaras de comercio francesas en el extranjero.

Al efecto, se ha convenido que el ministro de Comercio proponga á los comerciantes franceses establecidos en el extranjero los estatutos que deben servir de modelo para la creación de dichas corporaciones.

El arreglo de la cuestión pendiente entre Francia y Marruecos se confirma, según noticias oficiales.

El conde de Chavagnac será amparado en sus derechos por el gobierno marroquí. Londres, 25.

Según noticias de Kartun, la mayor parte de la guarnición egipcia de aquella plaza se está retirando, dirigiéndose á Berber.

Varios buques han recibido la orden de hacer rumbo al mar Rojo con objeto de reforzar la escuadra del almirante Hevett. Pernambuco, 25.

Ha ocurrido doce defunciones de fiebre amarilla en esta ciudad durante estos últimos días, pero las personas atacadas eran todas forasteras.

Nueva-York, 25. Un despacho de Lima dice que los representantes de las potencias han dirigido una protesta contra uno de los artículos del tratado de paz entre Chile y el Perú.

El Sr. Tallonay, ministro de Francia, ha recibido el encargo de presentar dicha protesta al gobierno.

Un periódico ha leído en la Estafeta de París las siguientes noticias, que revelan la ligereza con que los franceses se ocupan de los hombres y asuntos financieros de nuestro país.

Dice la Estafeta: «Puede darse como un hecho la retirada de los negocios del señor marqués de Campo.

El Banco Hispano-Ultramarino procederá á su liquidación.

La concesión y el material de la línea de vapores-correos de Filipinas pasa á manos del Banco Hispano-Colonial, mediante la suma de once millones de pesos fuertes.

La Banque Transatlantique adquiere el material y convenios de la línea recientemente creada de París á Argel, mediante la suma de un millón de pesos fuertes.

A todo esto replican, con autorizados informes, personas conocedoras del asunto, que las anteriores noticias carecen por completo de exactitud; pues ni el marqués de Campo ha pensado por un solo momento retirarse de los negocios, antes bien á ellos seguirá consagrado con su habitual perseverancia; ni el Banco Peninsular Ultramarino procederá por ahora á su liquidación, toda vez que nada de esto se ha indicado en la última junta general de que anteaayer hemos dado cuenta; ni el traspaso de la concesión del servicio de correos á Filipinas lleva el camino que se supone; ni por último, hay asomo de verdad en lo referente á la negociación de la línea de Argel con la Banque Transatlantique.

Noticias de ESPECTACULOS. Mañana por tarde y noche se verificarán en el teatro Español las 5.ª y 6.ª representación de La pata de cabra.

más justamente mimadas del público madrileño, y es seguro que en su beneficio la espera un lleno completo y muchos aplausos.

Segun nos escribe nuestro corresponsal en Zaragoza, ha obtenido un triunfo ruidosísimo en el teatro Principal de dicha ciudad el drama del Sr. Pleguezco Mártires ó delincuentes, cuyo éxito en Madrid y los incidentes que siguieron á su primera representación en el teatro de la Zarzuela preocupan tan vivamente á principios de este mes la atención del público y de la prensa.

El drama Mártires ó delincuentes ha visto ya la luz pública esmeradamente impreso.

Mañana se celebrará en el teatro de la Comedia el segundo baile de niños, siendo de presumir que estará, como el que se verificó ayer, brillante y muy concurrido.

En breve tendrá lugar en el teatro Real el debut de la señorita Fons con el Barbero de Sevilla, en el que cantará el rondó con variaciones de la ópera Pietro el Grande.

La sefiorita Campañi, de quien tan gratos recuerdos conserva el público del teatro Real y que marchó al verano pasado á Italia, patrocinada por el gobierno español, ha debutado con éxito brillante en el teatro de Médena con el papel de la reina Margarita, de los Hugonotes. Celebramos la entusiasta acogida que ante un público italiano ha tenido tan distinguida discípula del maestro Zengra.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela la despedida de los eminentes artistas sefiorita Mendoza Tenorio y Sr. Vico, con el precioso drama La pasionaria, como asimismo la de la prodigiosa niña Angela Ruvira, con la comedia en un acto, arreglada expresamente para ella, con el título de Así es el mundo!

Esta función promete estar brillantísima, pues sabemos que una gran parte del público prepara una ovación con el objeto de demostrar á tan aplaudidos artistas las grandes simpatías que han sabido captarse con su laboriosidad y talento.

También en dicha noche, de doce y media hasta la madrugada, se efectuará en el mismo coliseo un gran baile de máscaras.

La Obertura infantil del maestro D. J. Rivas y Carpintero, dedicada á S. A. la princesita de Asturias, y que con tan buen éxito se estrenó el domingo en el baile de niños de la Comedia, se repartirá mañana en el mismo teatro, en el segundo de dichos bailes.

Equivocadamente se ha dicho que el director general de Agricultura había marchado á Valladolid.

El Sr. Catalina continúa despachando en el ministerio de Fomento todos los días.

Mañana no habrá oficina en el ministerio de Fomento.

La serie de cartas, sobre España, que ha empezado á publicar el Journal de Bordeaux y que llaman la atención por ser un estudio detenido sobre la situación política de nuestra patria, parece ser debida á la pluma de M. Ch. Perrault, el cual, habiendo venido á Madrid para sus negocios, se ha consagrado á este trabajo.

Se halla interrumpido el cable Lima-Molledo (Perú).

Se ha ordenado el desarme del vapor Isabel la Católica. Este buque será dado de baja en las listas de los de la armada y vendido en pública subasta.

Se ha dictado una real orden disponiendo que el brigadier de infantería de marina, capitán de fragata D. Antonio Vivar, cese en la comisión que se le confirió para inspeccionar el servicio de los vapores-correos de Ultramar y los dependientes del ramo de Guerra para la costa de Africa.

Por falta de número de señores concejales no ha podido celebrarse esta tarde sesión pública en el ayuntamiento. Se verificará el miércoles próximo.

La recaudación obtenida ayer por permisos para circulación libre de carruajes, caballos, estudiantinas, comparsas y sillas del Prado, subió á 29900 y pico de pesetas.

Durante la última semana se han inutilizado en el mercado de los Mostenses 8 jamones, que pesaban 45 kilogramos, por contener vesículas de larva de ténia; 4 gallinas muertas por asfixia y 5 kilogramos de pescado en putrefacción; habiendo ascendido el total de lo reconocido á 22618 kilogramos de jamon, tocino y embutidos, y 90 kilogramos de carne fresca.

Las conferencias que sobre las Cortes de Cádiz está dando el Sr. Labra, con extraordinario éxito, en El Fomento de las Artes, serán publicadas por un editor que, con el fin de secundar la patriótica tarea de las enseñanzas populares del Fomento de las Artes, hará la publicación por medio de entregas, á un precio ínfimo que las ponga al alcance de todas las clases sociales.

Hoy ha firmado S. M. el rey las siguientes disposiciones del ministerio de la Guerra: Nombrando á los comandantes del cuerpo de Estado Mayor de plazas, D. Andrés Lecano, sargento mayor de la plaza de Ciudad-Rodrigo, y D. Pablo Mero y Rey, de la plaza de Gerona.

Nombrando para los siguientes destinos en Puerto-Rico á los jefes de aquel ejército: Tenientes coroneles, D. Luis Quijano, comandante militar de Arecibo, y D. Enrique Rodríguez, de Vieques.

Comandantes, D. Dámaso Lizorain, comandante militar de Aguadilla, D. Valentín Alonso de Humacao, D. Andrés Teruel, de Guayama, y D. Cayetano Carreros, del batallón de Valladolid.

Destinando al nuevo regimiento montado de artillería al coronel D. Enrique Bueta.

Hoy ha firmado S. M. el rey los siguientes decretos del ministerio de la Guerra: Disponiendo cese en el cargo de secretario de la dirección general de Carabineros el brigadier D. Federico Ochando.

Nombrando secretario de la dirección general de Carabineros al brigadier don Máximo Cánovas del Castillo.

Disponiendo cese en el cargo de jefe de la primera brigada de la primera división del ejército de Castilla la Nueva el brigadier D. Juan Pacheco y Rodrigo.

Nombrando jefe de la primera brigada de la primera división del ejército de Castilla la Nueva al brigadier D. José Coello.

Nombrando secretario de la dirección general de Ingenieros al brigadier D. José Aparici.

Nombrando vocal de la junta especial de ingenieros en la segunda sección de la superior consultiva de guerra al brigadier don Joaquín Valcarlos.

De un momento á otro se espera el arribo á Cádiz de la fragata de guerra Naas de Tolosa, procedente del Pacífico.

El señor ministro de Marina no ha despachado hoy con S. M.

Escriben de Santiago que anteaayer ocurrió una sensible desgracia en el río de Sar.

Un vecino de Lamas de Abad, llamado Manuel García, al atravesar el puente de las Brindas se cayó, el cual fué arrastrado por la corriente del río, que era bastante crecida.

Al verse arrollado pudo cazar mano á la raíz de un árbol que flotaba en la superficie, y comenzó á dar voces pidiendo socorro.

Esto aconteció á las doce de la noche, y al cabo de una hora, oyendo un vecino los gritos de socorro, acudió al sitio de la ocurrencia y enterado de lo que pasaba despertó á los demás vecinos que fueron á casa del señor Vilas de Picaños, que proporcionó un criado y facilitó cuerdas y escaleras para librar al infeliz Manuel García que se ahogaba.

Después de constante lucha contra el temporal y la corriente lograron sacarle de la situación apurada en que se encontraba, después de hallarse el pobre labrador más de tres horas sumergido en el agua.

Son constantes los saños en estos días. En la noche del sábado los amigos y amigos del ex-director de Rentas, Sr. García Torres, dieron un asalto á su elegante casa, disfrazados de capuchones y dominos. A pesar de lo inesperado del suceso, se abrieron los salones, se improvisó la fiesta y se obsequió á los asaltantes con un lunch espléndido, haciendo los honores de la casa con esquisita distinción la elegante señora de García Torres y su encantadora hija Esperanza.

Habia entre los concurrentes muchos amigos políticos del dueño de la casa, muchas elegantes entre las cuales recordamos á las señoras y señoritas de Serrano Torres, Gami, Mata, Pozzi, Pescador y España.

La correspondencia telegráfica entre Europa y Egipto, Arabia, las Indias, China y Australia ha pasado hasta aquí por el cable Corfu-Malta-Alejadria-Suez-Adem-Bombay ó bien por el cable Constantinopla-Rodas-Alejadria; pero ahora tendrá una nueva vía, para lo cual se coloca un cable entre Kanon (isla de Creta) y El Arisch (Siria) y de allí la línea continúa por tierra por Medina y la Meca, en la Arabia, hasta Adem.

El mercado de Madrid sin variación. En Medina del Campo (Valladolid), el tiempo ha estado nebuloso y muy favorable para el campo, el mercado firme. Trigo blanco á 41 rs. las 94 libras, id. corriente de 40 25 á 40 50 id., id. rojo á 40 id., centeno de 24 50 á 24 75 id., cebada de 21 25.

En Sotuellos (Ciudad-Real), campos regulares, las últimas lluvias no han sido suficientes, mercado muy flojo. Trigo candela de 48 á 50 rs. fanega, centeno de 28 á 30 id., cebada á 24 id., vino blanco de 9 á 10 rs. arroba, id. tinto á 12 rs.

En Málaga, la venta de pasas encalmada; pero los precios se mantienen. Se cotizan, lecho corriente, á 25 rs. caja; mejor que corriente, á 32 rs. para América y 34 para Europa y de grano á 30; quinta clase, á 38; escombros á 16 rs. arroba.

En la plaza de Bilbao se han recibido estos días algunos pedidos de harinas por parte de Galicia, lo cual ha animado un poco los negocios sobre este producto elevándose algo los precios. La harina de molinera antigua de 1.ª se paga á 17 rs. arroba, y la de 2.ª á 16. La húngara á 19. En Santander continúa el mercado de harinas bastante flojo, cotizándose las primeras clases alrededor de 16 reales arroba.

En Albacete hay gran demanda de azufre, por ser escasísimas las existencias en Valencia y Aragón; se cotizan á 160 rs. libra. Los campos han mejorado con los últimos temporales; las transacciones en cereales y vinos son escasas; cotizándose el candela de 48 á 50 rs. fanega; centeno á 28; cebada á 26; vino de 12 á 14 rs. arroba.

S. M. el rey ha pasado esta tarde á caballo por el Prado y la Castellana, y en coche abierto lo han verificado S. M. la reina y la infanta doña Isabel.

No pasa de ser una presunción, hasta ahora injustificada, la supuesta por un periódico respecto á indicios faustos para los amantes del trono.

S. M. la reina tomará parte el domingo próximo en una cacería á caballo en el Prado.

La animación en los paseos públicos y en las calles principales de esta corte ha sido hoy mayor aún que en el día de ayer. El número de máscaras relativamente escaso. El día delicioso.

En los círculos políticos ha causado gran extrañeza el sentido de la crónica publicada en el Progreso de hoy.

Dicho diario sabe perfectamente que son amigos particulares y políticos del Sr. Martos, esos modestos individuos á quienes alude y combate, por cierto sin razon alguna que justifique sus agresiones.

Si á pesar de conocer de ciencia propia las opiniones y los deseos del ilustre orador, ataca á los que ajustan sus actos y su conducta á las indicaciones del diputado por Valencia, el Progreso tendrá sus razones para proceder en esa forma; pero ni al hacerlo espresa las opiniones del Sr. Martos, que nos consta son contrarias á estos procedimientos, ni para ello le autoriza directa ni indirectamente.

Continúa el Fomento de las Artes siendo objeto de las vivas simpatías de cuantos se interesan por el desarrollo de la instrucción popular en España. A la subvención de 10000 pesetas concedida por el ministerio de Fomento hace poco, se une la de 1500 que acaba de votar la diputación provincial de Madrid. Al mismo tiempo la asociación de Arquitectos ha concedido en estos días un premio de mil reales al obrero, alumno del Fomento de las Artes, que más se distinga por su aplicación, á cuyo efecto esta sociedad ha acordado que se adjudique por oposición entre los alumnos sobresalientes de la clase de dibujo. El señor marqués de Urquijo tiene establecidos otros premios análogos. Se espera que el ayuntamiento contribuya también á esta patriótica obra, á cuyo efecto el presidente de la sociedad Sr. Labra, ha elevado al señor alcalde primero la correspondiente instancia. Todo hace esperar un gran desenvolvimiento de aquel simpático centro de cultura, cuyas conferencias públicas, de carácter esencialmente práctico, son hoy las más concurridas de Madrid.

El importe de la deuda peruana que responde á tenedores españoles, asciende á 30 millones de reales.

El jurado nombrado para calificar los trabajos de los pensionados de mérito por la música, en la academia española de Bellas Artes de Roma, ha examinado con la debida atención los relativos al segundo año, remitidos por D. Tomás Bretón. Como resultado del estudio de dichos trabajos, que consisten en una sinfonia de cuatro tiempos, opina el jurado por unanimidad que merece calificación honrosa.

Ha sido nombrado administrador y guardaluz de las salinas del Estado en Zaragoza D. Mariano Peralta.

En todo el día de hoy no ha ocurrido sucesos

alguno desagradable en esta corte, que merezca mención.

Durante las doce últimas horas fueron detenidas por los agentes del cuerpo de seguridad y vigilancia 17 personas de uno y otro sexo por diferentes faltas y delitos leves.

La sección tercera de la sala de lo criminal de la audiencia de Madrid, ha dictado auto de sobreseimiento provisional con fecho de anteaayer en la causa que por tentativa de regicidio en la persona de D. Alfonso XII se ha seguido en el juzgado de Fomento de esta corte, contra Manuel Rodríguez y Fernández, quien anteaayer mismo fué puesto en libertad.

Se ha señalado para el próximo jueves 29 la vista pública de la causa. Monasterio, que se verificará á las doce y media de la mañana en la sección cuarta de la sala de lo criminal de la audiencia de esta corte.

El día de hoy en Madrid magnífico. Segun las observaciones del óptico señor Grasselli, el termómetro centígrado señala hoy á las once de la mañana, 4 grados centígrados sobre cero; á las doce, 11, y á las cinco de la tarde 11.

El barómetro indica tiempo variable. Rectificaciones electorales oficiales. Censura la Iberia el hecho de que los gobernadores — no cita más que uno — hayan dispuesto el exámen de la gestión de algunas diputaciones provinciales.

El acto es perfectamente legal. Las dimisiones de ayuntamientos y concejales no son en sí actos imputables al gobierno ni á las autoridades.

Tanta atmósfera ficticia se ha hecho contra el gobierno en este asunto, que es bueno quede asido.

El gobernador de Almería ha nombrado concejales de otros ayuntamientos para conocer de la incapacidad de los que actualmente lo son, y están en mayoría en el ayuntamiento.

También esta medida es perfectamente legal. El ministro de la Gobernación es del todo ajeno á las gestiones de los candidatos que en el reparto de circulares recomendando su candidatura hacen con perfecto derecho lo que mejor les parece.

Los oposicionistas, que pretenden mezclar en estos asuntos el nombre del Sr. Romero Robledo, y más los de Ocaña, saben que en cuestiones semejantes, cuando ha intervenido este respetable hombre público, no ha sido realmente para perjudicarlos. Los ministeriales recuerdan lo ocurrido con el aya del Sr. González en las primeras Cortes de la restauración.

ESTADO DEL TIEMPO.—Día 25 de febrero de 1884.—El régimen meteorológico de Europa no presenta modificación alguna. La temperatura sigue en descenso, en tanto que el barómetro se eleva en casi todo el continente.

En nuestra península las presiones oscilan entre 762 mm. (Barcelona) y 772 (Valladolid). La temperatura sigue baja, siendo las extremas 0° (Burgos) y 12° (Valencia).

Persisten los vientos del Norte con cielo despejado y mar tranquila, excepto al Noroeste.

Temperatura máxima en Madrid: 12°; mínima, 1° bajo cero.

Avisos útiles. El progreso lo invade todo. Uno de los medicamentos más antiguos y afamados, el popular «Bálsamo de Copaliba», líquido conocido para combatir las enfermedades secretas, se halla abandonado, y lo reemplaza la Esencia de SANDALO citrino de Bombay (Syrum myrtifolium), que en dos ó tres días cura las dolencias que exigen de cinco á veinte días con el uso del copaliba, y sin el detestable olor del copaliba que por dormirse sigue al perfume, causa el estómago y produce vómitos á menudo. M. Midy, distinguido farmacéutico de París, destila el verdadero palo de sándalo de Bombay, que presenta bajo la forma de pequeñas cápsulas esféricas, fáciles de tragar y de una sin igual eficacia.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 25

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 25, DEL 24. Rows include 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, 3 por 100 exterior, 2 por 100 exterior, Carreteras de agosto, Idem de marzo de 1883, Idem de julio, Obras públicas de 1.ª de julio, Deuda del personal, Seis partes de partic. leg., Deuda amortizable al 4 por 100, Obligaciones sobre aduanas, Billetes H. de la Isla de Cuba, Sisas del ayuntamiento de Madrid, Obligaciones municipales, Idem empréstito municipal, Cédulas H. al 7 por 100, Idem al 6 por 100, Idem al 5 por 100, Billetes hipotecarios al 6 por 100.

Bancos y sociedades de crédito

Table with columns: Banco de España (publicado), Idem id. (no publicado), Idem Hipotecario, Londres, á 90 días fecha, París, á ocho días vista, no oricia.

A las once.—Renta, periódica del 4 por 100 al cenado 84-95.—Fin de mes 84-95.—Fin próximo 84-20.—R.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 26

TEATRO REAL.—4 1/2.—Gran saito de máscaras. ESPAÑOL.—4.—La pata de cabra. 8 1/2.—F. 25.—T. 5.ª.—Impar.—La misma.

ZARZUELA.—8 1/2.—(Última de la temporada y despedida de la compañía dramática).—La Pasionaria. —Así es el mundo!

De 12 1/2 á la madrugada, gran baile de máscaras. Entrada 150 cént. Los niños con diez 4 pesetas. APOLLO.—8 1/2.—T. impar.—5.ª.—El saito del papaga.

COMEDIA.—8 1/2.—F. 40 de abono.—T. 1.ª.—El saito ranchero.—Nos casamos.—Intermedio por el estado.

De 2 1/2 á 6

